
令和6年12月受付分公表
番号 件名 市民の声（要旨） 市の回答 問い合わせ先

1
子ども医療費
について

今年松阪市に引っ越してきたのですが、以前、四日
市市と津市に住んでいました。
四日市市、津市では子ども医療費の窓口負担が無
かったのですが、松阪市では窓口負担があります。
それはどうしてなのでしょうか。
負担した金額も、後日口座に振り込まれるシステム
で実質負担はありませんが窓口での負担があること
がとても不便に感じています。
子どものかかりつけ医等もまだ津市の病院が多い
ため、負担が全額になるので特にそう感じてしまい
ます。
小学生のお母さんから、小学生からは市内でも
1，000円以内の負担がなくなると聞きました。
医療費無料の年齢が上がったのは大変嬉しいので
すが、後日返金されるのであれば窓口負担をなくし
た方が業務負担も減るのではないでしょうか。

　こども医療費助成制度は、国による統一した法律が無
い分、各都道府県、各市町村の独自事業として運用して
いますので、各自治体によってその制度は統一されてお
らず、各市町の特色が表れます。
　その中で、この最大1,000円までの窓口支払をしてい
ただき後日助成する制度は、生活困窮者のための窓口
負担の軽減を目的として、平成３１年４月から始まってい
ます。
　当時この問題を検討するにあたって、各種方面の有識
者の方に集まっていただき、あらゆる観点から検討を重
ねていただきました。
　検討の中で、窓口払いを完全に無料とすると、医療費
全体が1.2倍～1.3倍に増加するという研究結果が示さ
れ、医療費の自己負担額が増加、いわゆる助成額が増加
することが懸念されました。松阪市としましては、数千万
円の増加が見込まれます。
　事実、三重県が集計するなかで、窓口払いを完全に無
くしている市町の医療費が、平均１５％増加しているとの
発表もありました。
　また、この医療費の増額分を抑える効果によって、松阪
市は、県内では最も早い時期に高校生世代まで対象年
齢を拡大し、子育て世代をより一層支援することを開始
しています。
　市の限りある財源において、今後も継続できる制度とし
て運用することが最も大切であると考えますことから、未
就学児を育てる一定の所得のある世帯には最大1,000
円までの窓口支払いをお願いしているところでございま
す。

保険年金課
電話：53-4046
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2 希望

松阪市民病院と駐車場の間にある横断歩道に信号
を付けて欲しい。

　信号機など交通規制に関わるものにつきましては、三重
県公安委員会の所掌業務となります。松阪市においては
松阪警察署が窓口となりますので、ご意見をいただいた
ことにつきましては、お伝えをさせていただきます。
　しかしながら、交通規制等に係る要望につきましては、
個人ではなく、地域住民の総意という形で地元自治会等
から要望書を松阪市に提出していただき、それを松阪市
の副申を添えて松阪警察署に提出するという形で要望
することが一般的となっております。
　よろしければ、自治会長様等とご相談いただき要望書
を提出していただくこともご検討いただければ幸いでご
ざいます。
　改めまして、交通安全に関してのご意見をいただきまし
てありがとうございます。今後も市民の皆様の大切ない
のちを守るために、交通安全対策に一層の精進を重ねて
参りますので、ご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお
願いいたします。

地域安全対策課
電話：53-4063
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3

新型コロナワク
チン後遺症患
者救済につい
ての提案

予防接種健康被害救済制度について、奈良県や春
日井市のようにホームページや幅広い広報媒体で
分かりやすく案内する事。
予防接種健康被害救済制度申請希望者に、分かり
やすい書き方案内を作成し、希望者に案内を配布、
ホームページや幅広い広報媒体で周知する事。
市内全ての病院に対して予防接種健康被害救済制
度を希望される患者さんに、受診証明書の記載やカ
ルテの写しの拒否をしないように通達を出す事。
病院用に「受診証明記載マニュアル」を作成しホー
ムページ広報で案内する事。また作成したマニュア
ルを医師会、各病院に分かりやすく案内、周知する
事。
ワクチン接種記録の保管期限延長、若しくは接種者
手帳の発行を国に働きかける事。
市内の小中学校に通う、ワクチン健康被害の児童・
生徒に対する、教育を受ける機会の保持の為、被害
を把握するための調査を行い、各学校に体調不良
で通えなくなった子供にオンライン授業を検討した
り、出席日数に関して、診断書がある場合出席停止
扱い等を検討したり、進級卒業に関し柔軟な対応を
行うよう各学校に通知する事。
ワクチンによる健康被害によって職を失った方、体調
不良による再就職の難航者に対する生活の救済の
為、調査を行い必要な処置を行うよう、国に働きか
ける事。
参考資料　奈良県HP健康被害急性制度における
「受診証明」の記載マニュアル（第３版）
春日井市HP健康被害救済制度における「受診証明
書」の記載マニュアル（第1版）

　新型コロナワクチン定期予防接種を希望する方には、
予防接種説明書等を通じて予防接種健康被害救済制度
の周知に努めております。また、予防接種健康被害救済
制度の申請希望者には丁寧な聞き取りと相談に応じてお
り、受診証明書を書いていただく医療機関や薬局にもご
協力をいただいております。
　いただいた貴重なご意見を参考にしつつ、申請希望者
が円滑に手続きを行えるよう、引き続き丁寧な案内に努
めてまいります。

健康づくり課
電話：３１-１２１２
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4
市民マラソンに
ついて

本日市民マラソン開催
市内中心部至る所通行止め、迂回路の表示も全く
なし
1時間以上も車を走らせても目的地につかず!
市内主要道路をマラソンに使う必要があるのでしょ
うか
市民の生活はどうのように考えているのか
市長に今回のことについてコメントをしてもらいたい
市外から市内の病院は定期的に通院する年配者も
結局予約時間内に辿り着けず診察が昼から、もしく
は別日になったとか
中部台公園周辺を何周も回るコースなどでも充分
でないのでしょうか

　当日は周知不足により大変なご迷惑をおかけいたしま
した。ご意見をいただきましたことは事務局内でも情報共
有をさせていただき、ご不便となります交通規制等の情
報は、迂回路看板の設置、交通規制チラシの配布など今
後さらにきめ細かく情報発信できるよう努めてまいりま
す。
　また、全国から多くのランナーが松阪の魅力を感じるこ
とが出来る大会として、コースのあり方も含め、松阪市全
域で盛り上がっていけますよう引き続き取り組んでまい
りますので、ご理解いただきますよう、よろしくお願いいた
します。
　このたびは、貴重なご意見をありがとうございました。

スポーツ課
電話：５３-４３５９
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5
自転車のヘル
メット着用につ
いて

先日自治会の用事で朝一番に市役所にお邪魔した
時に驚きの光景を目にしました。
朝8時半のちょっと前に自転車を駐輪場に止めてい
たら、続々と職員さんも出勤してきましたが、
20人ほどの中、ヘルメット着用をしてたのは一人だ
け。
松阪市では職員さんのヘルメット着用率は何パーセ
ントですか？
これで法律で定められている努力義務を果たしてい
ると言えるのですか？
そもそも職員さんはヘルメット着用の努力義務につ
いて知っていますか？
もし知っていて着用していないのはもっと問題かと
思いますが。
最近昼間に防災無線で「事故が多いので気を付け
よう」みたいな放送が流れていますが、まずは市民
の鑑である職員さんが率先してヘルメット着用ぐら
いすべきでは？

そこで提案があります。
?職員には職務規定でヘルメット着用を義務付ける
?担当する部署が毎日駐輪場でチェックと注意をす
る
をされてはいかがでしょう？
いい加減、「職員に一斉メールなどで注意喚起しまし
た」的な対応では、効果がないことくらい分かってい
ますよね？

【本市職員の自転車通勤者のヘルメット着用率について】
　自転車通勤を行う本市職員の乗車中のヘルメット着用
率については、調査を実施していないため把握をしてお
りません。
【本市職員に職務規定でヘルメット着用を義務付けること
について】
　自転車運転中のヘルメット着用については、道路交通
法第63条の11においてその着用の努力義務が規定され
ているところですが、法律においてその着用が義務付け
られているものではないことから、本市服務規程などで
その着用を義務付けることは難しいと考えています。
【担当する部署が毎日駐輪場でチェックと注意をすること
について】
　服務規定におけるヘルメット着用義務化が難しい中で
は、ご提案いただいた駐輪場でのチェックや注意（指導）
に実効性を持たせることは困難であり、また、その実施に
当たっては現場に複数人の職員配置が必要となることも
想定され、担当課の職員数を考慮しても実施は難しいと
考えます。
　自転車のヘルメット着用努力義務につきましては、法律
が令和5年4月1日に施行されて以降、定期的に職員に対
してはその内容を周知し、ヘルメット着用を促しておりま
すが、法律では努力義務とされていることから、職員に対
しその着用を義務化（強制）することが難しい状況です。
　今回頂戴しました「公務員として市民の模範となる行動
をとるべき」とのご意見もそのとおりでございますので、
引き続き職員に対してはヘルメット着用に努めるよう定期
的に周知を図ることで改善を図りたいと考えています。ご
理解を賜りますようお願い申し上げます。

職員課
電話：５３-４３３１
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6
クリーンセン
ターについて

クリーンセンターで色別でルートを決められていま
すが、色が見えにくい方もいます。
ユニバーサルデザインをお願いいたします。

　お寄せいただきましたごみの受付案内業務について、
利用者の方々に、分かりやすく、安心してごみの持ち込み
をしていただけるよう、ご案内方法を改めさせていただ
き、準備が整い次第、対応させていただきたいと考えてお
りますので、よろしくお願い申し上げます。
　この度は、貴重なご意見をいただき、ありがとうござい
ました。

清掃施設課
電話：36-0975

7
松阪市図書館
の図書につい
て

松阪市図書館に方丈社という出版会社から出てい
る
『私たちは売りたくない！　“危ないワクチン”販売を
命じられた製薬会社現役社員の慟哭』
という書籍があります。
これは端的に言えばコロナワクチンに関するデマ本
ですよね？
これって図書館に置いたままということに疑問を感
じています。
随分前、テレビで図書館は「国民の知る権利を守ら
なければならない」ということで、デマ本も置かなけ
ればならないというのを見たことがあります。
だから正直、医療系(特にガン)に関する非科学的な
本が本棚に並んでいても仕方ないのだと思っていま
した。
けれどこの上に紹介した本は、ワクチンの製造元
(Meiji Seikaファルマ)からプレスリリースが出て
います。
もしも法的に置かなければならないのだとしましょ
う。
その場合、読者の方に注意喚起は出来ないのでしょ
うか？
私は発売された当初から疑念を持っていた本でし
た。

　ご意見のありました資料につきましては、市民の方から
の要望があったもので、松阪市図書館資料収集方針及
び選定基準に基づき、検討の結果、購入となったもので
す。「図書館の自由に関する宣言」第2条１項の国民の知
る自由を保障するため、すべての図書館資料は、原則と
して国民の自由な利用に供されるべきであるとされてお
り、正当な理由がない限り、ある種の資料を特別扱いし
たり、資料の内容に手を加えたり、書架から撤去したり、
廃棄したりといった対応はできかねます。注意喚起に関し
ても同様です。なお、「提供制限を行うべき正当な理由」
について、日本図書館協会の見解は次の通りです。
1、頒布差し止めの司法判断があること
2、そのことが図書館に通知されていること
3、被害者（債権者）が図書館に対して提供制限を求めた
時であること。
　上記に該当する場合に関しては図書館として検討させ
ていただきますので、ご理解のほどよろしくお願い申し上
げます。

生涯学習課
電話：53-4396


